

A. Abstrak

Penelitian ini menggambarkan perilaku religius mahasiswa UIN Syarif Hidayatullah Jakarta. Variabel yang digunakan adalah variabel lingkungan internal dan lingkungan eksternal sebagai variabel independen serta perilaku religius sebagai variabel dependen. Variabel lingkungan internal terdiri dari faktor gender/jenis kelamin yaitu laki-laki dan perempuan. Variabel lingkungan eksternal terdiri dari lingkungan fakultas, lingkungan tempat tinggal sekarang dan lingkungan tempat tumbuh. Lingkungan tempat tinggal sekarang yaitu asrama, kos dan rumah orang tua serta lingkungan tempat tumbuh yaitu perkotaan dan pedesaan. Variabel perilaku religius terdiri dari perilaku habluminallah dan perilaku habluminannas. Perilaku habluminallah diukur menggunakan (1) pengetahuan terhadap iman dan ibadah, (2) sikap terhadap iman dan ibadah, dan (3) praktek terhadap iman dan ibadah. Adapun variabel habluminannas diukur menggunakan (1) perilaku islami terhadap diri sendiri yaitu: jujur, disiplin dan beretos kerja/belajar, amanah dan patuh terhadap hukum / peraturan yang berlaku, (2) perilaku islami terhadap sesama yaitu: dermawan, kerjasama, peduli, menghormati hak orang lain dan toleransi dan (3) perilaku islami terhadap alam sekitar yaitu: kecintaan terhadap alam dan upaya pelestarian alam. Metodologi yang digunakan yaitu (1) uji statistik deskriptif, (2) uji MANOVA (*Multivariate Analysis of Varians*) dan (3) uji beda t-test (*Independent sampel t-test*). Hasil penelitian menunjukkan perilaku religius mahasiswa UIN Syarif Hidayatullah Jakarta memiliki kategori sangat baik. Hal ini ditunjukkan oleh nilai rata-rata (*mean*) untuk perilaku habluminallah dan habluminannas masing-masing sebesar 158.85 dan 178.76. Nilai rata-rata perilaku habluminallah berada di rentang nilai 145-180 dengan kategori "sangat baik" dan perilaku habluminannas berada di rentang nilai "165-205" dengan kategori "sangat baik. Perilaku habluminallah dan perilaku habluminannas berbeda untuk tiap-tiap fakultas. Hal ini ditunjukkan oleh tingkat signifikansi *Pillai Trace*, *Wilk's Lambda*, *Hotelling Trace*, *Roy's Largest Root* sebesar 0.00 (<0.05). Perilaku habluminallah dan perilaku habluminannas sama untuk responden yang tinggal di asrama, kos dan rumah orang tua. Hal ini ditunjukkan oleh nilai F test dan signifikansi pada *Wilk's Lambda* masing-masing sebesar 2.055 dan 0.085 (>0.05). Perilaku habluminallah dan perilaku habluminannas sama untuk responden yang berasal dari perkotaan dan pedesaan. Hal ini diketahui dari tingkat sig. (2-tailed) untuk perilaku habluminallah dan habluminannas masing-masing sebesar 0.317 dan 0.245 (>0.05). Perilaku habluminallah dan perilaku habluminannas sama untuk jenis kelamin laki-laki dan perempuan. Hal ini diketahui dari tingkat sig. (2-tailed) untuk perilaku habluminallah dan habluminannas masing-masing sebesar 0.950 dan 0.307 (>0.05). Hasil penelitian ini diharapkan bisa digunakan untuk menyusun kebijakan-kebijakan universitas yang dapat meningkatkan nilai-nilai keislaman UIN Syarif Hidayatullah Jakarta.

Kata kunci : Perilaku religius, perilaku habluminallah, perilaku habluminannas, lingkungan internal dan lingkungan eksternal.